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An die Erziehungsberechtigten 
 

 Staatliche Schulaufsichtsbehörde für  
Grundschulen, Hauptschulen und Förderschulen 

Dienstgebäude: Nassauerallee 15 - 23, Kleve 
Telefax: 02821 85- 499 

Ansprechpartner/in: Frau Jansen 
Zimmer-Nr.: 1.350 
Durchwahl: 02821 85- 499 

(Bitte stets angeben) ⇒ Zeichen: 1.3 – 40 57 42 
Datum: 06. Oktober 2021 

 

 

Informationen zum herkunftssprachlichen Unterricht (HSU) in  
einfacher Sprache 
 
Sehr geehrte Erziehungsberechtigte, 
 
mit diesem Brief bekommen Sie Informationen zum herkunftssprachlichen Unterricht (HSU) 
ab dem Schuljahr 2022/2023. 
 

Herkunftssprachlicher Unterricht (HSU) 

      Schuljahr 2022/2023                             Klassen 1 bis 10 
 
Was ist herkunftssprachlicher Unterricht? 
 
Zusätzlicher Unterricht für Schülerinnen und Schüler in der Herkunftssprache. Der Unterricht 
findet nach der Schule statt. In 3 bis 5 Stunden in der Woche lernen sie die Sprache in Wort 
und Schrift. Im Kreis Kleve gibt es herkunftssprachlichen Unterricht in Arabisch, Griechisch, 
Kurdisch (Kurmanci), Niederländisch, Polnisch, Russisch und Türkisch. 
 
Warum die Herkunftssprache lernen? 
 

• die Sprache der Eltern können 

• die Kultur kennen 

• die Herkunftssprache verbessern 

• Sprachkenntnisse mit dem Zeugnis belegen für Bewerbungen   

• Sprachen verstehen lernen 

• mehrsprachig Lernen können 
 

Die Lehrerinnen und Lehrer 
 

• unterrichten Schülerinnen und Schüler mit der gleichen Herkunftssprache 

• geben eine Teilnahmebescheinigung und eine Note auf dem Zeugnis 

• bereiten auf die Sprachprüfung in Klasse 10 (Gymnasium Klasse 9) vor 

• beraten zum HSU 
 
 



 
Wann und wo? 
 

• Anmeldung bis zum 15.03.2022 um 14 Uhr in der Schule Ihres Kindes 

• Beginn HSU 2022: in der Woche vom Montag 15.08.2022 bis Freitag 19.08.2022 

• wo und wann der Unterricht ist, steht auf dem Stundenplan 
 

 
Anmeldung 
Sie müssen Ihr Kind jedes Schuljahr anmelden. Füllen Sie dafür die Anmeldung aus. Diese 
geben Sie bis zum 15.03.2022 in der Schule Ihres Kindes ab. Die Kursnummer steht im 
Stundenplan. Nach dem 15.03.2022 abgegebene Anmeldungen werden nicht mehr ange-
nommen. 
Sollte Ihr Kind nicht teilnehmen können, bekommen Sie eine Nachricht.  
 
Zu Beginn des Unterrichtes bekommen Sie von den Lehrerinnen und Lehrern weitere Infor-
mationen. 
 
Die Lehrerinnen und Lehrer 
 

Sprache Name Email 

Arabisch Herr Chamlal chamlal1978@hotmail.de 

Griechisch Frau Demertzi eirinidemertzi11@gmail.com 

Kurdisch (Kurmanci) Herr Demirtas yuceldemirtasde@gmail.com 

Niederländisch Frau Poos moniquepoos@t-online.de 

Polnisch Frau Tompalski justyna-tompalski@t-online.de 

Frau Wójcik anna.wojcik81@poczta.fm 

Russisch Frau Imgrunt f.imgrunt@web.de 

Frau Zech zech.n@web.de 

Türkisch Herr Gümüs arslangumus@gmx.de 

 
 
Die Stundenpläne, die Formulare für die Anmeldung und mehr Informationen finden Sie hier: 
https://www.kreis-kleve.de/hsu/ 
 
Ich wünsche viel Erfolg für das kommende Schuljahr. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. 
Wintjens  
Schulamtsdirektorin  
 
 

 
www.kreis-kleve.de/hsu 


